

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

REVOCA TEPJF SENTENCIA DEL TEEQ EN VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

Por Janet López

La Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la sentencia del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y determinó que compete al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) pronunciarse en cuanto a las denuncias por violencia política en razón de género. Ante la impugnación que promovió una diputada, el TEPJF determinó que, contrario a lo dicho por el TEEQ, se debió advertir que el IEEQ sí es competente para resolver asuntos en este tema. Cabe recordar que se trata de un juicio que promovió la legisladora morenista Laura Polo Herrera contra los diputados del PAN y PVEM, Agustín Dorantes Lámbarri y Jorge Herrera. La magistrada Claudia Valle apuntó que ya se había pronunciado la Sala, respecto a que el IEEQ sí era competente para resolver y que el organismo únicamente debía dar vista al Congreso local, esto para garantizar el trato digno de quienes integran los congresos locales. Expuso que para remitir el asunto al poder legislativo el IEEQ se basó en otro asunto, no el correspondiente. También el IEEQ pasó por alto las reformas efectuadas tanto a nivel nacional como estatal, de tal forma que, de considerar que sí tenía nuevos elementos para volver a analizar el asunto, debió basarse entonces, al protocolo para combatir la violencia política, que señala que a los tribunales corresponde analizar la legalidad de las disposiciones hechas en los institutos locales. Celebró la reforma, misma que debe tener efectos para detectar y combatir los agravios que existen en contra de las mujeres en materia política. CONGRESOS DEBERÍAN ANALIZAR SI CUENTAN CON ELEMENTOS PARA SANCIONAR El magistrado Ernesto Camacho Ochoa argumentó que los derechos de la mujer se han establecido en busca de que siempre se les respete la dignidad. Decidió votar en contra, pues consideró que el TEEQ sí debió pronunciarse respecto a medidas de control que deben existir en el Congreso; estimó que esto debe ser tema de análisis, pues incluso los propios congresos deben ya analizar las medidas que tienen de protección y si, en algún caso, podría recurrirse a una sanción máxima, como lo es la destitución. IEEQ DEBE ACTUALIZARSE El magistrado Yairsinio David García Ortiz advirtió que independientemente de la justificación del IEEQ, los actos de violencia política en razón de género no pueden ser vistos con la misma óptica que se venía realizando antes de la reforma, de ahí que urgió a que se actualice en cuanto la reforma y sus alcances. CONSEJERO La Sala Regional también determinó que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) debe pagar a una indemnización un ex consejero, tras habersele separado del cargo, sin embargo, esta compensación debe ser respecto a los años que trabajó, no, como, se solicitaba en la demanda, en la que también se demandó los recursos que habría recibido sí se le hubiera permitido continuar con el cargo.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/revoca-tepjf-sentencia-del-teeq-en-violencia-politica-de-genero/>

FIDE 3

CONVOCA A MÁS DE 500 PARTICIPANTES FORO INTERNACIONAL

Con más de 500 personas registradas, se llevó a cabo la tercera edición del Foro Internacional Democracia y Elecciones, en su modalidad virtual, con el objetivo de fortalecer la cultura democrática y la participación de la juventud en los asuntos públicos. El evento fue convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la Universidad Autónoma de Querétaro, el Tecnológico de Monterrey Campus Querétaro, la Universidad Anáhuac Querétaro, la Universidad de Londres Querétaro, la Universidad Central de Querétaro y la Secretaría de la

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

Juventud del Estado. Transmitido por medios digitales, el foro contó con 18 conferencistas de 9 países en 6 paneles, con los siguientes temas: Aprendizaje global en tiempos de pandemia, Ciudadanía: importancia de la acción colaborativa, Elecciones en pandemia, Elecciones en México, Democracia y juventud, así como Juventud: desarrollo y oportunidades. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, afirmó que la alta participación en el evento demuestra que el interés por la democracia prevalece ante cualquier circunstancia y refrendó el compromiso permanente del Instituto, para fomentar espacios de diálogo, debate y construcción de ciudadanía. Fueron panelistas el Consejero Presidente; la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana del mismo Instituto y organizadora, Gema Morales Martínez; Guillermina Vázquez Benítez, Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo; Alejandro Guerrero Monroy, Asesor en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, y Miguel Lara O., Experto Internacional en Integridad Electoral.

<https://plazadearmas.com.mx/convoca-a-mas-de-500-participantes-foro-internacional/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/09/09/mas-de-500-participantes-en-foro-internacional-democracia-y-elecciones/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

PAN QUERÉTARO RECONOCE Y AVALA PERMANENCIA DEL ESTADO EN LA CONAGO

El sello distintivo de la prevalencia del diálogo y construcción de acuerdos ha sido un elemento característico del gobernador Francisco Domínguez Servián, lo que ha permitido generar beneficios para la entidad, subrayó Martín Arango, Secretario general del PAN en Querétaro, quien reconoció y avaló la decisión de permanecer aún en la CONAGO. (ADN)

PRI

AVALA TRIBUNAL FEDERAL DIRIGENCIA DE OSPITAL

Paul Ospital seguirá como líder estatal del PRI, dado que la Sala Regional de Monterrey le concedió la razón al anular la restitución de Juan José Ruiz que había ordenado el Tribunal Electoral local el 25 de junio. El Tribunal Federal avaló el recurso que interpuso como presidente sustituto Ospital Carrera con el reclamo de que la resolución del TEEQ violó la autodeterminación y auto organización de los partidos políticos. (DQ 1 y 4, N 1 y 4)

GANARON LOS PRIÍSTAS, ASEGURA PAUL

Ganó el PRI y ganaron todos los priístas que incansablemente han trabajado para levantar la ola roja que nos llevará al triunfo, afirmó el presidente del Comité Directivo Estatal, Paul Ospital. Luego de la resolución de la Sala de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en la que revocó la sentencia local de restituir a Juan José Ruiz, Ospital resaltó que esta resolución ratifica el trabajo para llevar a cabo la renovación de los 18 comités municipales y poner al día otras estructuras del partido. (DQ 4, AM 2, EQNO, EQ, AQ, RQNXN)

REVOCAN RESTITUCIÓN DE DERECHOS A JUAN JOSÉ RUIZ EN EL PRI

Este miércoles, el pleno de la Sala regional Monterrey del TEPJF revocó el fallo del TEEQ, en el sentido de restituir los derechos partidistas a Juan José Ruiz. En sesión pública no presencial de la Sala Regional Monterrey, los

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

magistrados del órgano jurisdiccional determinaron entonces que Paul Ospital, siga fungiendo como dirigente estatal priista. (EUQ 3, PA 3, EQNO)

LO ILEGAL SE DEBE CORREGIR: JUAN JOSÉ RUIZ

Luego de la resolución de la Sala de Monterrey, sobre la ratificación de la presidencia de Paul Ospital, frente al PRI; Juan José Ruiz calificó la determinación como ilegal y campechana. A través de sus redes sociales, el militante del Revolucionario Institucional, Juan José Ruiz, indicó penoso el actuar de los juristas; y aseguró que es necesario corregir lo ilegal, pues México es más que corrupción. (N 4, EQ)

JUANJO DEBE SUMARSE: ABIGAIL ARREDONDO

Por Jahaira Lara

Aunque los trabajos del Comité Estatal del PRI avanzaron en lo político, era necesario dar certeza jurídica para la unificación del partido en Querétaro, de cara al proceso electoral 2021. Así lo consideró la coordinadora del Grupo Legislativo del PRI, Abigail Arredondo, tras la resolución de la Sala Regional Monterrey del TEPJF, con la cual se ratifica a Paul Ospital Carrera en la dirigencia estatal. (N 4)

MORENA

HAY SEIS QUERETANOS INTERESADOS EN PRESIDENCIA O SECRETARÍA GENERAL DE MORENA

Suman seis los morenistas queretanos que se inscribieron en la convocatoria para ocupar la presidencia o la secretaría general de Morena, informó el consejero estatal de dicha fuerza política, Ángel Balderas Puga. (CI, DQ 1 y 2)

PREVÉ MORENA QUERÉTARO IMPUGNACIONES POR REGISTRO DE YEIDCKOL POLEVNSKY

Se prevé que habrá impugnaciones en el registro de aspirantes a la dirigencia nacional de Morena de Yeidckol Plevnsky, explicó Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena Querétaro, quien recordó que aún se tiene un procedimiento jurídico por presuntas irregularidades en la adquisición y reparación de inmuebles. (ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SOSA RECORTÓ Y REASIGNÓ FONDOS PARA LA CRISIS

Confiesa que aspira a que el PAN lo postule para buscar reelección, “estoy trabajando todos los días por seguir dando resultados a la gente”, pero lo suyo hoy es presentar el segundo informe de gobierno municipal de Corregidora, marcado por los reajustes y recortes para atender las crisis sanitaria y económica. (DQ principal)

N: GANÓ EL PRI: PO

Luego de obtener el fallo a favor de la Sala Monterrey del TEPJF respecto a la ratificación de su periodo frente a la presidencia del PRI, Paul Ospital manifestó que con la sentencia quien ganó fue el priismo queretano. (N principal)

AM: ALISTAN GASOLINERAS EQUIPO PARA DAR ‘LITROS DE A LITRO’

Las estaciones de servicio en Querétaro estarán obligadas a contar, a partir de octubre, con equipo que avale la venta total de combustible. (AM principal)

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

PA: TIRA SALA FEDERAL FALLÓ A FAVOR DE JJ

La Sala Monterrey del TEPJF, enmendó la plana a los magistrados electorales locales. Y es que han revocado este miércoles la determinación del TEEQ cuyo fallo iba en el sentido de restituir los derechos partidistas del polémico Juan José Ruiz Rodríguez. (PA principal)

EUQ: COSTOS DE SERVICIOS DE SALUD SUBEN 7.9%: INEGI

La demanda de servicios de salud por la emergencia sanitaria del Covid-19 provocó que este rubro presente, durante los últimos 12 meses en la ciudad de Querétaro, un incremento de precios de 7.9%, porcentaje que está por arriba del promedio nacional que se ubicó en el 4.52%. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

ANALIZAN PRESCRIPCIÓN DEL DELITO DE ABUSO SEXUAL

La iniciativa que propone ampliar el plazo de prescripción del delito de abuso sexual, para las víctimas menores de edad, continúa en análisis en la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso Local, informó el diputado local panista Agustín Dorantes, quien adelantó, se prevé realizar modificaciones en la propuesta. (DQ 7)

PROPONE PAN PENAS MÁS SEVERAS EN QUERÉTARO POR DELITOS SEXUALES CONTRA MENORES DE EDAD

Para fortalecer los derechos de las niñas, los niños y adolescentes, la fracción legislativa del PAN en Querétaro presentó una iniciativa para incrementar las sanciones penales para quienes cometan delitos sexuales en agravio de menores de edad. (PI)

PODER EJECUTIVO

REFRENDA FDS NEXOS INSTITUCIONALES CON COLÓN

Con interés de refrendar nexos institucionales entre el municipio de Colón y el Ejecutivo Estatal, el presidente municipal Filiberto Tapia sostuvo una relación de trabajo con el Gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién. (N 1)

ES POR TODOS

Por Tovar Molgado

A través de redes sociales como Facebook e Instagram, queretanos se han sumado a la iniciativa que lanzó en días pasados el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién para usar el cubrebocas. Bajo hashtag #UsaCubreboca y #EsPor Todos, usuarios de las redes sociales han compartido sus fotografías en diferentes lugares del estado con la finalidad de crear conciencia en la sociedad y hacer saber la importancia de su uso para disminuir los contagios por el virus Covid-19. (N 4VS)

QUERÉTARO: 7,716 CASOS Y 873 MUERTES POR COVID-19

La SESEQ informó que en Querétaro dos mujeres de 48 y 72 años y dos hombres de 65 y 73 años sin comorbilidad, dos hombres de 64, uno con diabetes e hipertensión arterial y otro con diabetes y cardiopatía, dos hombres de 65 y 66 con diabetes, una mujer de 71 con otra comorbilidad, un hombre de 73 con hipertensión arterial, cardiopatía y obesidad, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. En la entidad se

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

tiene un registro acumulado de siete mil 716 casos de COVID-19; 45% son mujeres y 55% son hombres. (N 2, ADN, CI, RQNXN, LDH, AQ, Q)

863 DEFUNCIONES Y SIETE MIL 599 CASOS DE COVID-19 EN EL ESTADO

En Querétaro un hombre de 39 años con diabetes, dos hombres de 49 y 61 con hipertensión arterial; dos hombres de 54 y 59 sin comorbilidad, un hombre de 60 con diabetes, hipertensión arterial y obesidad, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. (Q24-7)

CAPITAL CON 67.4% DE CASOS

Por Cecilia Conde

Los casos de Covid-19 en el municipio de Querétaro se han incrementado 41.71% en el último mes, de acuerdo con información de la SESEQ al corte de este 8 de septiembre. (...) Hasta el corte de este martes por la noche en la capital del estado se registraron 5 mil 120 acumulados, mientras que en municipios como SJR hay 568 casos, en Corregidora 449 casos y El Marqués 384 casos. (DQ 1 y 6)

BAJAN DEFUNCIONES, PERO CRECEN CONTAGIOS DE COVID

Las defunciones de pacientes víctimas de COVID-19 en el estado han registrado una reducción de 0.23 por ciento; sin embargo, el número de infectados activos registra un alza de 25 por ciento, respecto de la semana anterior. Esto, de acuerdo con datos del Instituto Mundial de Organización, un organismo que está apoyando a las autoridades locales a medir el comportamiento de la pandemia. (PA 4)

USEBEQ HA ENTREGADO 76 MIL 969 CUADERNILLOS COMO PARTE DEL PROGRAMA APRENDE EN CASA

El coordinador de la USEBEQ, Enrique de Echavarrí Lary, precisó que ya se han entregado 76 mil 969 cuadernillos de trabajo como parte del programa Aprende en Casa. Señaló que este paquete cubre la primera quincena de clases en Querétaro y pronto se entregará otra ronda. (ADN)

USEBEQ CONTRATÓ 429 MAESTROS PARA ESTE CICLO ESCOLAR

La USEBEQ ya contrató 429 maestros para este ciclo escolar. Se trata de profesores para preescolar, primaria, secundaria, telesecundaria y educación especial, señaló el titular de la dependencia, Enrique de Echavarrí Lary. (ADN, EQNO)

NECESARIO CONSTRUIR REDES INTERINSTITUCIONALES PARA COMBATIR EL SUICIDIO: LB

A fin de fortalecer los planes de acción que se tienen en el sector gubernamental para la prevención del suicidio, la SEJUVE llevó a cabo la conferencia virtual "Implicación de los profesionales e instituciones en la prevención del suicidio", impartida por Lery Betancourt. Dicha conferencia se enmarca en el Día Mundial para la Prevención del Suicidio, fecha que se conmemora el 10 de septiembre. (N 5, AM 7)

ARTESANOS AMEALCENSES RECIBEN APOYO PARA DESARROLLAR Y COMERCIALIZAR CUBREBOCAS

Artisanos del municipio de Amealco de Bonfil recibieron materia prima para la elaboración de los cubrebocas bordados que comercializan para su subsistencia. El apoyo fue entregado por parte de autoridades locales, encabezada por Marco Del Prete, titular de la SEDESU. (N 7, AM 5, ESSJR 5, EQNO, ADN)

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

CONSEJERA DENUNCIA A FDS ANTE FISCALÍA

Por Rosy Martínez

No es justo para ningún queretano tener como gobernador a un delincuente, señaló Carmen Gómez Ortega, consejera estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en el estado y candidata para ocupar la Secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional. La morenista indicó que haber interpuesto una denuncia penal en contra de Francisco Domínguez Servién, toda vez que ha sido señalado en reiteradas ocasiones por actos de corrupción. (PA)

MUNICIPIOS

SE REÚNE LUIS NAVA CON REPRESENTANTES DEL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN Y PROFESIONISTAS DE QUERÉTARO

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, se reunió con líderes del sector de la construcción, de consultoría, vivienda y profesionistas de Querétaro, para escuchar sus principales necesidades y seguir trabajando en conjunto en el rumbo que se requiere para superar la contingencia sanitaria y sobre todo, avanzar en medidas que favorezcan la recuperación de la economía local. (DQ 5, N 3, ADN, IN; AQ, RQNXN)

PRUEBAS GRATUITAS, CON BAJA DEMANDA

Sólo un 12% del total de las pruebas gratuitas para detectar Covid-19 con las que cuenta el gobierno municipal de Querétaro han sido aplicadas a 43 días de haber puesto en marcha este programa a través de Médico en tu Calle, indicó la directora del DIF, María del Carmen Ortuño. (N 3, EUQ 1 y 6, RQ, Q24-7, CI)

POR CAÍDA EN PARTICIPACIONES FEDERALES, MUNICIPIO DE QUERÉTARO REALIZARÁ AJUSTES EN IMPUESTOS

El municipio de Querétaro registró una caída del 8 por ciento en participaciones federales, por lo que se prevé realizar ajustes en los impuestos capitalinos para el próximo año, indicó Francisco Martínez, secretario de Finanzas del municipio de Querétaro. (CI)

HOY ENTREGA SU INFORME EL ALCALDE ROBERTO SOSA

El edil Roberto Sosa, entrega hoy su II Informe de actividades, en Sesión de Cabildo del municipio de Corregidora. Previo, envió una síntesis a los ciudadanos de los realizado a los largo de este año. (N 1 y 8)

RECONOCE ALCALDE ROBERTO SOSA A BINOMIOS DE SEGURIDAD PÚBLICA DE CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, hizo entrega de reconocimientos a binomios del Grupo Especial de Seguridad Táctico Canino K9, por su participación en hechos relevantes para la seguridad del municipio. (EUQ 2, VI, ADN)

INAUGURAN LA CLÍNICA DEL “SEGURO MÉDICO FAMILIAR” EN TEQUISQUIAPAN

Con el objetivo de tener en el Municipio de Tequisquiapan una unidad médica de primer contacto con la población, el Presidente Municipal, Toño Mejía, puso en operación la primer clínica en atención a derechohabientes del “Seguro Médico Familiar”, para que obtengan de manera gratuita consultas generales, servicios de urgencias y medicamentos a bajo costo para tratamientos indicados. (Q24-7)

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

EXIGEN OBRAS EN PEÑAMILLER

Alrededor de 50 vecinos de más de 10 comunidades del municipio de Peñamiller y con las medidas necesarias de salubridad, hicieron acto de presencia en un mitin realizado a las afueras del palacio municipal, para exigir a las autoridades se resuelvan las diferentes demandas de los pobladores. (PA 3)

DEJAN EN LIBERTAD A EX SECRETARIO DE FINANZAS POR CONTAR CON UN AMPARO, NO SE HABÍA NOTIFICADO A LA FISCALÍA

El día de ayer se informó sobre la detención del Secretario de Finanzas del municipio de Colón, sin embargo, el día de hoy se encuentra en libertad debido a que contaba con un amparo, el cual no había sido notificado por parte del juez. La Fiscalía al no contar con la notificación, ejecutó la orden de aprehensión y su abogado pidió su libertad, además que ya se había programado la fecha de audiencia inicial para el día de hoy a las 10 de la mañana. (EQ)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

LA UTSJR, LISTA PARA REGRESAR A ACTIVIDADES PRESENCIALES

La rectora de la UTSJR, Bibiana Rodríguez, informó que esa institución está lista para regresar paulatinamente a las actividades presenciales, en cuanto las autoridades de salud y de educación lo determinen. (EQNO)

UAQ SE UNE A SISTEMAS UNIVERSITARIOS PÚBLICOS DE TELEVISIÓN Y RADIO QUE TRANSMITEN APRENDE EN CASA II

La UAQ refrendó su apoyo con la educación, durante la presentación de los sistemas de televisión y radiodifusión de las universidades públicas que transmiten los contenidos del programa "Aprende en Casa II", impulsado por la SEP, videoconferencia en la que participó la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, junto con representantes de otras universidades, y que fue encabezada por el titular de la SEP, Esteban Moctezuma Barragán. (PI)

CONSTRUYEN NUEVO EDIFICIO

El campus Aeropuerto de la UAQ albergará el nuevo edificio de Centro de Investigación en Tecnología Educativa (CITE) de la Facultad de Psicología (FΨ), infraestructura que beneficiará, de manera primordial, a los estudiantes de la Licenciatura en Innovación y Gestión Educativa, al Doctorado en Educación Multimodal, así como a las carreras y posgrados interesados en explorar las relaciones entre educación y tecnología. (N 5, PA 4)

2020, AÑO DOLOROSO PARA LA INDUSTRIA

Tenemos la esperanza de que las elecciones de EUA y la vacuna contra el Covid-19, nos pueda dar un repunte a finales del año, expresó Jorge Rivadeneyra, Canacintra. Al mismo tiempo de que el industrial refirió que 2020 es un año perdido y doloroso, que se espera para 2021 que las empresas que están en terapia intensiva se puedan salvar. (DQ 8)

NO HAY CONDICIONES PARA REGRESAR A SEMÁFORO ROJO: CANACO

Por Jahaira Lara

En Querétaro no hay condiciones para regresar al rojo en el semáforo de riesgo epidemiológico, sentenció el presidente de la Canaco Servytur, Carlos Habacuc. Lo anterior tras las declaraciones del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, de que el estado podría regresar a semáforo rojo si continúa con transmisión elevada de COVID-19 y mantiene el patrón de ascenso en ocupación hospitalaria. (N 3)

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

ESTUDIANTES TOMARON LA CASETA DE COBRO

La mañana de ayer un grupo de 20 jóvenes del Movimiento Juvenil Guerrerense, tomaron la caseta de cobro que va de Querétaro a Celaya. Sin explicar el motivo los jóvenes de entre 17 y 25 años de edad, se reunieron para tomar la caseta desde las 9:30. (DQ 9P, N 1 y 3S)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - TEMPORADA

Por Adán Olvera

En el Municipio de Corregidora, uno de los más observados por ciudadanos y partidos políticos, llega a su segundo año de gestión el gobierno municipal que encabeza Roberto Sosa, quien pertenece a un grupo político que en este momento no quiere hacer mucho ruido para no entorpecer el camino ni que se preste a malas interpretaciones al interior del PAN, que ya tiene prácticamente definidas las cosas con el Senador Mauricio Kuri. Durante la pandemia fueron creativos en la administración y echaron a andar programas novedosos, reconvirtieron otros para no dejar sin apoyo a la gente que más lo necesitaba y actuaron en las comunidades con programas que gracias a la austeridad pudieron aplicar. Los programas emergentes como el de “Apoyos Directos a MIPYMES” dirigido para rescatar y acompañar a pequeñas empresas, el de Apoyo Económico 2020 “Vales Mujer Corregidora”, para mujeres cabeza de familia con dependientes económicos y sin ingresos fijos, y el de entrega de vales para comprar insumos de casa a comercios del municipio contribuyeron a reactivar la economía local. A Roberto Sosa le viene un año de cierre interesante, ya que encabeza un municipio que -donde dicen los especialistas electorales- es el único bastión panista seguro en el 2021 y eso lo hace complicado, porque hay poco para dónde crecer y mucho que sus adversarios quieren ver caer. Por eso los ataques por el presunto tema ambiental de la zona de El Batán, que es asunto añejo y donde le quieren colgar el “milagrito”, cuando simplemente tiene que respetarse el derecho de los propietarios. Los opositores buscan la forma de ganar un poco de cara al 2021. Roberto Sosa no tendrá evento de informe como tal, será un mensaje digital de menos de tres minutos donde se podrá conocer lo importante de la administración; obviamente habrá una entrega al cabildo de un detallado de las finanzas y de las acciones del gobierno municipal de Corregidora. **DE REBOTE.** Son iguales o hasta peores. Resulta que la diputada federal de Morena Beatriz Robles duda que las protestas en contra de la Comisión Nacional de Derechos Humanos sean legítimas. Dice que hay trasfondo político; no cabe duda que todos los políticos son iguales de acomodaticios con tal de quedar bien con el líder. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

RESURGE. Con el fallo de la Sala Monterrey, Paul Ospital Carrera (que no Ramírez, como se nos “chispoteó” ayer) se reafirma al mando del PRI estatal, se mantiene como “candidateable” y se legitiman todas las designaciones de liderazgos que él realizó desde su ascensión. La sentencia federal que anuló la invalidez previamente declarada, exhibe al Tribunal de Querétaro por haberse inmiscuido en la autodeterminación y auto organización de los partidos cuando detuvo la expulsión de Juan José Ruiz. **ALIADOS.** Se trata de un triunfo legal y político de Ospital, pero le sabe igual o mejor a los partidos Morena, que ahora tiene un aliado estatal más para el 2021, y PVEM que ya no será el único “pragmático” que termine sirviendo al mayor crítico de sus vicios del “pasado”. **FUTURO.** Retiene el cargo Marco Álvarez Malo como dirigente en la capital y repuntan las posibilidades de la diputada federal María Alemán para ser candidata a alcaldesa de Querétaro, aunque sin posibilidad alguna. En San Juan del Río el exalcalde Gustavo Nieto Chávez se afianza como la opción más competitiva del PRI-MOR. (DQ)

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

ASTERISCOS

CAMBIO DE AIRES. Se dice que una aerolínea orgullosamente queretana encontró otros aires para establecer su Hub, y estos llegaron hasta Quintana Roo en donde el cobijo empresarial lo ve con buenos ojos. Una señal positiva para ese destino turístico, pero una tristeza para Querétaro. **INICIA OPERACIONES CLÍNICAS EN TEQUISQUIAPAN.** En el Municipio de Tequisquiapan inició operaciones la primer clínica en atención a derechohabientes del Seguro Médico Familiar, que servirá como primer contacto para la población para que obtengan de manera gratuita consultas generales, servicios de urgencias y medicamentos a bajo costo para tratamientos indicados. El programa contempla incorporar a mil familias con la posibilidad de afiliar hasta cuatro integrantes, que podrán recibir atención médica en caso de requerir o por alguna emergencia. **UAQ SE SUMA A APRENDER EN CASA II.** La Universidad Autónoma de Querétaro refrendó su apoyo con la educación, durante la presentación de los sistemas de televisión y radiodifusión de las universidades públicas que transmiten los contenidos del programa “Aprende en Casa II”, impulsado por la Secretaría de Educación Pública. Para este ciclo escolar 2020-2021, en la modalidad de aprendizaje a distancia, a partir del lunes 24 de agosto, TVUAQ transmite de lunes a viernes en un horario de 10:00 a 13:30 horas clases de español, matemáticas y civismo para primaria. (AM)

BAJO RESERVA

EL COVID-19 GOLPEA AL PERSONAL DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA. Nos dicen que hay una gran preocupación al interior del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), que preside José Antonio Ortega Cerbón. La pandemia por el Covid-19 ya dejó infectado de gravedad al titular de Comunicación Social, Sergio Bailleres. Este caso ya ampliamente difundido en redes sociales, nos comentan, no es el único que hay en el Poder Judicial local, pues se asegura que hay entre ocho y nueve empleados de diferentes niveles que habrían sido contagiados por el virus, con lo cual ya se prenden los focos rojos pues hay el temor de que exista un brote de coronavirus que tendrán que controlar para que el problema no crezca. **NO TODOS EN LA OFEQ PIENSAN IGUAL.** Nos dicen que no, no todos los músicos de la Orquesta Filarmónica del Estado de Querétaro (OFEQ) piensan igual. Esto respecto al Bajo Reserva publicado ayer, donde se expuso, por comentarios “irónicos” de algunos músicos de la agrupación, que los miembros de la Filarmónica están muy cómodos con la pandemia y no padecen por no tener sede para sus presentaciones. Nos aclaran que no es así para todos (sólo uno o dos de ellos), la gran mayoría ya quiere que se reanuden los conciertos no sólo porque es su trabajo, sino porque compartir la música es parte importante de su vida. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

REVOCA TEPJF DECISIÓN DEL TEEQ SOBRE JJ RUIZ. Que por transgredir la autodeterminación del Partido Revolucionario Institucional (PRI), los magistrados de la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocaron la sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) que ordenaba restituir a Juan José Ruiz Rodríguez como presidente del Comité Directivo Estatal de este partido. En Twitter, Ruiz Rodríguez se limitó a señalar: “Me niego a creer q en México se siguen arreglando las cosas a la Campechana. Que penoso y caótico que la mayoría piense así ,como hoy lo demostraron algunos juristas. Lo ilegal se debe corregir, México es más q corrupcion. Somos mejores, y no hemos terminado. Pronto veremos” (sic). En tanto, Paul Ospital, quien continúa como dirigente estatal, manifestó que con la decisión del TEPJF “ganó el PRI, ganaron todos los priistas que incansablemente han continuado trabajando, afinando la maquinaria para levantar la ola roja que nos llevará al triunfo el próximo año”. ¿Fin de la telenovela? **ENTREGAN PAQUETES CON VERDURAS Y QUESOS A PERSONAL DE SALUD.** Que para reconocer la intensa labor que por más de seis meses han llevado a cabo trabajadores de la salud en Querétaro ante la pandemia de Covid-19, agricultores y ganaderos del estado -a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea)- llevaron a cabo la tercera entrega de mil 200 paquetes

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

con verduras y quesos producidos en la entidad a personal del Hospital General de Querétaro. DAN APOYO A ARTESANOS PARA ELABORACIÓN DE CUBREBOCAS. El secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio Del Prete Tercero, presidió la entrega de materia prima para la elaboración de cubrebocas artesanales lavables con diseños tradicionales otomíes a beneficiarios del municipio de Amealco. El funcionario explicó que se apoya -a través de la Casa Queretana de las Artesanías- a 75 artesanos de las comunidades de San Ildefonso Tultepec, Yospi, El Bothé, Santiago Mexquititlán y Xajay, quienes obtienen el 100 por ciento de utilidad en la venta de los cubrebocas. (CQRO)

FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan Antonio del Agua

AUMENTAN LOS CONTAGIOS AQUÍ. Al advertir sobre la posibilidad de que regrese Querétaro al Semáforo Rojo de Covid-19, el subsecretario HUGO LÓPEZ GATELL dijo que aquí se registran entre 70 y 80 contagios al día. Y ahí tienen ustedes que ayer hubo 109, con lo que la cifra se eleva a 7,716, además de otros 10 muertos, con lo que llegamos a 873. El problema es muy grave, pero en el gobierno estatal no lo quieren reconocer. Agua y jabón para alejar la infección. (PA 1)

FUEGO AMIGO / CASA DE LA CORREGIDORA

Recibió el gobernador Francisco Domínguez Servián, al nuevo presidente municipal de Colón, Filiberto Tapia Muñoz, para “refrendar lazos institucionales”, según se dijo, tras el encarcelamiento del anterior alcalde, Alejandro Ochoa Valencia y otros tres implicados en supuestos delitos de corrupción y tráfico de influencias, incluido el ex secretario de Finanzas del Ayuntamiento. Panistas todos. (PA)

PULSO - LA “OLA ROJA” SE ENGALLA; JJ TAMBIEN

Por Andrés González

En el capítulo más difícil que el Partido Revolucionario Institucional haya tenido en Querétaro a lo largo de toda su historia – con una dirigencia virtual y otra en “pie de guerra” – la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, TEPJF, emitió la tarde de ayer la revocación al TEEQ que había resuelto la reinstalación de Juan José Ruiz como presidente del Comité Directivo Estatal, para restituir en el cargo a Paul Ospital, luego de 75 días de incertidumbre y de llevar las partes litigios legales, mediáticos y en redes sociales. Y en el CDE – el de Paul Ospital, ya no hay otro – las aguas toman su nivel, cuando el proceso electoral federal ya camina. La noticia comenzó a regarse cuando, en un trascendido apenas pasado el mediodía de la Comisión que había llevado el caso, se había decidido la restitución. Ya solo era cuestión de esperar la votación de la Sala en pleno. Y se dio. Y se dan los primeros pronunciamientos de Paul en torno al caso: “(Hemos) afinado la maquinaria para levantar la “ola roja” que nos llevará al triunfo el próximo año”. Y el festejo, interno, discreto, se volvió a ver y a oír en el “encuarentenado” edificio del CDE de la calle de Fr. Sebastián de Gallego en El Pueblito, Corregidora. Pero el hostigamiento por parte de Juan José continúa: “No, no hemos terminado. Pronto veremos” señaló en su cuenta de twitter. Y es que en realidad dentro de la Comisión de Procesos Internos y Justicia Partidaria del Revolucionario Institucional el litigio aún no termina. Sin embargo, esos son terrenos en donde dominan las recomendaciones de Alejandro Moreno “Alito” pero también donde se oye – y mucho – la conseja de Pepe Murat. En torno a este caso y ya una vez que pasó el primer impulso festivo, es que el delegado del CEN del PRI en Querétaro Jorge Meade Ocaranza, señala con la cabeza fría que “todo lo que pasó, no puede señalar a nadie en lo personal, sino que fue motivado por su forma de conducir un partido, por sus excesos y porque a él, nadie le hizo daño en lo personal”. Y es que el origen – si ustedes lo recuerdan – fue producto de una serie de denuncias ante el CEN, ante “Alito” pues, de la forma de conducir localmente el partido, donde se integró un Consejo Político Estatal a modo, donde la

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

dirigencia no rendía cuentas a nadie y tenía retrasos y anomalías en el IEEQ sobre esto y que por eso también corre una investigación legal, porque el CEN lo tiene denunciado. A ver cómo sale. “El PRI a Juan José solamente le ha dado oportunidades. Y lo que es políticamente en la vida es por el PRI. Y “su partido” sí le cumplió a él. Y es Juan José quién le ha fallado al partido”. Esa serie de denuncias que llegaron hasta el CEN, pasaron antes por el conocimiento del Delegado. Y de ahí surge la rivalidad entre el presidente del CDE y el enviado del CEN como delegado. “La realidad es que él –JJ – no honró el cargo. Y a quién falló en primera instancia fue a los propios priistas queretanos que le dieron el cargo. En el CEN hemos sido respetuosos con su persona, se le han dado todas las garantías de audiencia hacia él. En contraparte, lo que ha hecho es descalificar e inclusive, se ha tomado hasta el derecho de ofender, encontrando una respuesta generosa e institucional del lado del partido, de manera respetuosa”. Y pregunto: ¿De persona a persona le extiendes tu mano a Juan José? Se hace una pausa de unos cuantos segundos, pero Jorge Meade suelta: “Yo en lo personal no tengo nada en contra de Juan José. Lo que él no entendió es que yo como delegado, mi función era escuchar a la militancia del priismo queretano y dar cauce a sus denuncias. Pero aclaró: fueron otros órganos colegiados – y no yo – donde se llevaron esas denuncias. “Lo que yo insisto es que, lo que ahora es, lo tiene por el PRI. Por eso considero que es el PRI el que le ha dado todo lo que políticamente ha logrado...él no sería regidor si no fuera por el PRI”. Meade también apuntó que mientras la citada Comisión Interna hace su trabajo, “él ha estado litigando de manera mediática y por redes sociales, cuando el resolutivo viene por la Comisión de Procesos Internos y de Justicia Partidaria. Y estos son los tiempos del Partido. Y ya no son los de él, que los desperdió y dejó pasar”. La decisión que pesa, ya se dio. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Suicidios Fallidos. Hay quienes queriendo acabar con su vida, buscan intoxicarse con gas... y éste se acaba por no pedir recarga. Hay quien se tira en las vías y hay un retraso de 10 horas, pero hay otros que no tienen tanta suerte mueren... Acuérdense que atrás de la fatal flecha , está Dios que acecha. No le busquen. (N 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

CONFIRMAN PRESENCIA DEL CJNG EN QUERÉTARO. UAQ es octavo lugar nacional de universidades. Antonio Rico Rico cumple ya un año en la cárcel. Revoca Sala de Monterrey fallo y ratifica a Paul. Quiere UGR hacer Feria Internacional Ganadera. Confirmado. Se cansaron de negar la presencia de la delincuencia organizada en Querétaro: No tenemos reportes. Es información falsa. Mienten, Esas eran algunas respuestas del gobernador Francisco Domínguez Servién y su secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, a las versiones publicadas en este y algunos contados espacios informativos sobre la cada vez más preocupante y ostensible presencia de cárteles de la droga en el estado. Desde sospechosas familias que llegaban a vivir en medio de excesos y fuertes medidas de seguridad, hasta florecientes negocios como restaurantes y bares que a pesar de estar vacíos casi siempre, nunca quebraban. Por no mencionar el incremento en la venta de droga, los levantones, el robo de vehículo y los secuestros. Nada. Aquí no había delincuencia organizada ni Marros ni Michoacanos. Cero. Tuvo que venir la edición nacional de El Universal a publicar, este miércoles, un reporte de inteligencia sobre la toma de los estados del centro del país –Querétaro incluido- por el Cártel Jalisco Nueva Generación. Sí, el mismo que dejó narcomantas en Juriquilla y en Los Arcos –que la autoridad dio por falsas- y el mismo que sembró el terror tras una incursión armada en Corregidora. En tres años, dice el reportaje de Manuel Espino, el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) penetró seis estados del centro del país con células operativas o alianzas con grupos locales, llegando así a Morelos, Estado de México, Ciudad de México y posteriormente a Puebla, Hidalgo y -peerdón- Querétaro. En 2010 nació la organización criminal encabezada por el capo michoacano Nemesio Oseguera Cervantes, El Mencho, y cinco años después, en 2015, salió por primera vez de Jalisco con el objetivo de expandirse

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

por el país para controlar el tráfico de drogas, secuestro y extorsión, entre otros delitos, pero a partir de 2017 buscó tomar control del centro de la República. Según informes federales a los que tuvo acceso el reportero de El Universal, el CJNG recluta a jóvenes de diferentes entidades federativas y los manda a Puerto Vallarta, Jalisco, para después subirlos a la sierra, donde reciben adiestramiento de exmilitares de Colombia y exintegrantes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), con el fin de prepararlos en operaciones muy concretas, como asesinatos o la toma de territorios que buscan controlar, encomendadas por sus jefes. Su crecimiento en la zona centro facilitó su entrada a la capital del país, con el envío de pequeñas células previamente entrenadas en Puerto Vallarta, desde donde se coordinan muchas de las operaciones del CJNG, el cual es considerado como una de las organizaciones criminales más violentas de México. En junio pasado, el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, reveló que en el Estado de México operan cuatro grupos criminales: CJNG, La Familia Michoacana, Los Caballeros Templarios y Guerreros Unidos. Tras el debilitamiento del Cártel de los Beltrán Leyva y sus células, el grupo de Nemesio Oseguera Cervantes aprovechó para ingresar a Morelos, donde actualmente se enfrenta con Los Rojos, La Familia Michoacana, Los Tlahuicas y Los Mayas. Sus rivales de La Familia Michoacana, en conjunto con Los Mayas, controlan la venta de drogas, extorsión y homicidio en Miacatlán, Coatlán del Río, Coatetelco, Tetecala, Xoxocotla, Mazatepec, Zacatepec, Amacuzac, Jojutla, Puente de Ixtla, Tlaquiltenango, Tlaltizapán, Emiliano Zapata, Cuernavaca, Jiutepec y Yautepec. De acuerdo con las autoridades federales, en Hidalgo el Cártel Jalisco Nueva Generación pelea con Los Zetas Vieja Escuela el control del robo de combustible, así como la venta de drogas a través de grupos de narcomenudistas locales en los municipios de Pachuca, Tula y Tepeji. Mediante el operativo Agave Azul, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda bloqueó 17 cuentas bancarias ligadas al CJNG radicadas en el estado de Hidalgo, señala el texto. “En junio del año pasado, el Cártel Jalisco Nueva Generación anunció su llegada a Querétaro y desde entonces se ha extendido a los municipios de Corregidora, Pedro Escobedo, El Marqués, San Juan del Río y Querétaro, haciendo a un lado células que antes estaban al servicio de Los Caballeros Templarios, de acuerdo con autoridades federales”. Así las cosas y basándonos en este reportaje y en información de inteligencia militar, esa organización criminal estaría disputando los espacios queretanos a células afines al actual gobierno y a la espera de cómo resulten los procesos electorales del año entrante. Por lo pronto, el CJNG tiene ya un pie en la entidad. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- ¿Libertad? Que el contador Antonio Rico Rico, detenido y preso desde hace más de un año en un pena federal, no la tiene fácil, porque a los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita, podrían sumarse otros. O sea. -¡PREEEPAREN!- Top Ten. En octavo lugar nacional se colocó la UAQ en el World University Rankings 2021, en donde se consideraron exclusivamente 16 universidades del país. La clasificación universitaria mundial de Times Higher Education incluye más de 1,500 universidades en 93 países y regiones y se basa en 13 indicadores de desempeño que miden cuatro áreas: docencia, investigación, transferencia de conocimiento y perspectiva internacional. Las 10 instituciones mexicanas de educación superior mejor calificadas son: Universidad Autónoma Metropolitana, Instituto Tecnológico de Monterrey, Universidad Nacional Autónoma de México, Universidad Autónoma de Baja California, Universidad del Estado de Hidalgo, Universidad Autónoma de Nuevo León, Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Universidad Autónoma de Querétaro, Universidad Autónoma de San Luis Potosí y Universidad Autónoma del Estado de México, en ese orden. Es el tercer año consecutivo que la UAQ aplica en este ranking, logrando el noveno, tercero y octavo sitio. Al respecto la rectora Teresa García Gasca dijo a PLAZA DE ARMAS que son muy buenos resultados y es excelente estar entre las primeras 10 universidades de la República. Enhorabuena -¡AAAPUNTEN! Ya. Como se esperaba, la Sala Monterrey del Poder Judicial de la Federación revocó este miércoles el fallo del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro que ordenaba al PRI restituir a Juan José Ruiz, con lo cual se confirma a Paul Ospital en la presidencia del comité y se validan todos los actos realizados desde que asumió el cargo a principios de este año. Con esto, viene una etapa de recomposición al interior del tricolor, que quedó prácticamente en camilla tras la presidencia

JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2020

de Jota Jota. Somos nada. -¡FUEGO!- A ver, a ver. Está diciendo el subsecretario Hugo López Gatell que de seguir la tendencia alcista de contagios en Querétaro podría revertirse el semáforo naranja y, por ende, volver al rojo, y nos sale don Alejandro Ugalde Tinoco, presidente de la Unión Ganadera Regional, con que ve posibilidades de realizar la Feria Internacional de Querétaro de este año. Hay contagios peores que el del Coronavirus. ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL